



Herrn Vorsitzenden  
Michael Ziege  
Salzstraße 32  
41460 Neuss

11. August 2023

**Antrag zur Sitzung des Kulturausschusses am 13.09.2023**  
**Die Ausstellung „Was ich anhatte“ nach Neuss holen**

Sehr geehrter Herr Ziege,  
im Namen der Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und SPD bitten wir darum, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Kulturausschusses am 13. September 2023 zu setzen.

**Beschlussvorschlag:**

1. Die Verwaltung wird beauftragt, in Abstimmung mit der Gleichstellungsbeauftragten die Wanderausstellung „Was ich anhatte“ nach Neuss zu holen.
2. Das Budget für die Leihgebühr der Ausstellung in Höhe von circa 1.500 Euro sowie sämtliche Nebenkosten wie mögliche Mietkosten, Versicherung, Personalkosten für die Überwachung der Ausstellung, soll die Verwaltung aus dem Etat des Kulturamtes bezahlen. Darüber hinaus sollen auch mögliche Sponsorengelder ermöglicht beziehungsweise geprüft werden.
3. Die Verwaltung wird beauftragt die Ausstellung entsprechend zu bewerben. Insbesondere Schulen und Jugendeinrichtungen sollen darauf aufmerksam zu machen.

**Begründung:**

Diese Wanderausstellung wurde von Beatrix Wilmes, einer Autorin und Dokumentarfilmerin und von zwölf betroffenen Frauen begründet, um zu zeigen, dass eine Frau nicht vergewaltigt oder missbraucht wird, weil sie einen Minirock trägt. Sie gibt keinen voyeuristischen Blick auf die Tat, sondern sie ist eine vielschichtige Installation persönlicher Kleidungsstücke und Aussagen entschlossener Frauen, die ihr Anliegen mutig in die Öffentlichkeit transportieren möchten.

Strukturelle Gewalt gegen Frauen ist leider nach wie vor ein brennendes Thema in unserer Gesellschaft und diese Ausstellung zeigt mit einem klugen Konzept, dass Vergewaltigung nicht mit dem individuellen Aussehen oder der Kleidung des Opfers zu tun hat. Der WDR hat in der Sendung "Frau TV" einen Bericht dazu gemacht: <https://youtu.be/MWSWt3n6R3g>.

Im Gleichstellungsausschuss vom 09.08.2023 erklärte die Gleichstellungsbeauftragte der Stadt, Katja Gisbertz, dass sie diese Ausstellung sehr gerne nach Neuss holen möchte.  
Mehr zur Ausstellung: <https://www.wasichanhatte.de>

Mit freundlichen Grüßen



Sascha Karbowiak  
Fraktionsvorsitzender



Bettina Weiß  
Fraktionsvorsitzende



Hartmut Rohmer  
Sachkundiger Bürger

Dorothee Schackow  
Sachkundige Bürgerin